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Можно только гадать, что будет с лёгкой атлетикой к январю, 
когда в Екатеринбурге проходят «Рождественские старты»

Хоккеистов 
из НХЛ не было 
на Играх 
с 2014 года
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Подготовлено в соответствии с критериями, утверждёнными приказом
Департамента информационной политики Свердловской области 
от 09.01.2018 №1 «Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых государственными 
учреждениями Свердловской области, в отношении которых функции 
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политики Свердловской области, к социально значимой информации».

Игроки НХЛ смогут поехать на Олимпиаду-2022?Данил ПАЛИВОДА
Пожалуй, одна из самых по-
зитивных спортивных но-
востей последних меся-
цев пришла из Националь-
ной хоккейной лиги (НХЛ). 
Игроки лиги смогут принять 
участие в Олимпиадах 2022 
и 2026 годов. Правда, для 
этого должно быть выпол-
нено несколько условий.Ассоциация игроков лиги подписала новое коллектив-ное соглашение, рассчитан-ное до 2026 года. И в нём есть пункт, проясняющий ситуа-цию с Олимпийскими играми.«Участие хоккеистов НХЛ в Играх 2022 и 2026 года воз-можно только в случае согла-сования всех условий тако-го участия со стороны лиги, профсоюза, ИИХФ и МОК», – говорится в пункте 89 нового коллективного соглашения.Отметим, что в последний раз игроки НХЛ принимали участие в Олимпийских играх в 2014 году в Сочи. В Южной Ко-рее олимпийский хоккейный турнир прошёл без заокеан-ских звёзд, и конечно, для зри-телей это была большая поте-ря. Раньше энхаэловцы игнори-ровали лишь чемпионаты мира (и то те, чьи клубы выбывали из плей-офф НХЛ, могли присо-единиться к своей сборной), но после Игр в Сочи руководство лиги решило не делать исклю-чений даже для Олимпиад.С одной стороны, всё ло-гично. У игроков действующие контракты с клубами, паузу на время олимпийского турнира убрали, поэтому в приорите-те у хоккеистов сезон в клубе, ведь именно там они получа-ют свою зарплату. Да и понять руководство лиги и клубов то-же можно: кто будет возме-щать ущерб, скажем, за трав-му, полученную хоккеистом на 

Олимпиаде? С другой стороны, олимпийский турнир сильно потерял в своей зрелищности, это понимают все. При всём уважении к немецким хоккеи-стам, но когда сборная Герма-нии выходит в финал Олим-пийских игр, возникает во-прос: кого же привезли на тур-нир ведущие сборные мира? Где Канада, США, Финляндия, Швеция, Чехия?Первый шаг в сторону уре-гулирования ситуации лига сделала. Правда, с большими оговорками. Фраза «в случае со-гласования всех условий» на-стораживает. Вероятнее всего, лига захочет отпустить своих хоккеистов на Олимпиаду толь-ко в случае обязательной стра-ховки от ИИХФ и МОК. Да и ка-жется, что на этом боссы НХЛ, которые умеют считать деньги и превращать хоккей в бизнес, не остановятся. Наверняка бу-дут выдвинуты дополнитель-ные условия (в первую очередь – финансовые), и согласятся ли с ними представители федера-ции и олимпийского комитета 

– большой вопрос, ответ на ко-торый нам ещё только предсто-ит узнать. Первый шаг навстре-чу полноценной Олимпиаде ли-га сделала.Регулярный чемпионат На-циональной хоккейной ли-ги был приостановлен, как и все остальные мировые спор-тивные события, из-за распро-странения коронавируса. Лига приняла решение возобновить чемпионат 1 августа. Отметим, что регулярный чемпионат до-игрываться не будет, команды выявят победителя по системе плей-офф. В решающих матчах выступят по 12 команд из каж-дой конференции. Напомним, что на данный момент в НХЛ играет уроженец Свердловской области Александр Радулов («Даллас»).
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

Красивый удар Эрика Бикфалви в падении через себя, который помог «Уралу» сравнять счёт в матче
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Белую башню поддержал 
международный 
благотворительный фонд 
на 12 млн рублей
Международный благотворительный фонд 
«Getty Foundation» объявил финалистов гран-
тового конкурса «Keeping It Modern» на сохра-
нение памятников архитектуры по всему ми-
ру. Среди получателей – объект культурного 
наследия России федерального значения, од-
на из достопримечательностей Урала – Белая 
башня. Размер поддержки составит 180 000 
долларов (около 12,6 млн рублей по действу-
ющему курсу). 

«Keeping It Modern» (в переводе на рус-
ский – «Сохранение современности») суще-
ствует с 2014 года как одно из направлений 
поддержки фонда «Getty Foundation» (он же 
берёт своё начало с 1984-го. Основан в США). 
Средства идут на поддержку, исследование, 
реставрацию и реконструкцию архитектуры по 
всему миру. 

К примеру, в этом году кроме Белой баш-
ни были поддержаны 12 проектов, в том числе 
из Кувейта, Сенегала, Нигерии, Чили и Португа-
лии. Общая сумма – 2,2 млн долларов.

Заниматься проектом Белой башни в 
Екатеринбурге будет местная арх-группа 
«Podelniki», а также Государственный музей 
архитектуры имени А.В. Щусева. 

– Средства гранта пойдут на углублённое 
обследование памятника и разработку про-
граммы его сохранения, – сказали в музее. – 
Итогом работы станет проект реставрации и 
приспособления башни для её современного 
использования в качестве общественного про-
странства, на основе которого будут осущест-
вляться последующие реставрационные ра-
боты.

Напомним, что бывшая водонапорная 
башня УЗТМ – Белая башня – была спроекти-
рована в стиле конструктивизма архитектором 
Моисеем Рейшером и построена в 1929–1931 
годах. До начала 60-х годов выполняла свою 
функцию – снабжала водой район и завод. По-
сле чего была выведена из эксплуатации и, по 
сути, больше не использовалась. В 1974 году 
Белая башня была признана объектом культур-
ного наследия федерального значения. 

Пётр КАБАНОВ
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Белая башня – один из символов столицы Урала

Это ещё не дно?Попытки исправить ситуацию в лёгкой атлетике оборачиваются ещё большим кризисомЕвгений ЯЧМЕНЁВ
Когда во Всероссийской фе-
дерации лёгкой атлети-
ки решили, что уже достиг-
ли дна, снизу постучали. Ес-
ли бы великолепный поль-
ский сатирик середины про-
шлого века Станислав Ежи 
Лец жил в наши дни, имен-
но так он мог бы переформу-
лировать один из своих са-
мых известных афоризмов. 
Пять лет продолжается этот 
абсурд, и дна в этой истории, 
вероятно, ещё не достигли.

Коготок увяз – всей 
птичке пропастьВ понедельник стало из-вестно о том, что президент этой организации Евгений 

Юрченко, заступивший на пост четыре с половиной ме-сяца назад, подал в отставку. На всякий случай: это был тре-тий руководитель ВФЛА за не-полный год. 23 ноября подал в отставку Дмитрий Шляхтин, три месяца обязанности пре-зидента исполняла Юлия Та-
расенко, наконец, 28 февраля федерацию возглавил Евгений Юрченко. Никто из них так и не смог найти выход из ситуа-ции, которая называется «дело 
Лысенко» – молодой россий-ский прыгун в высоту мало то-го что пропустил три допинг-теста, так ещё и предоставил липовую справку о болезни.Причём, по версии чинов-ников из «Международной ат-летики» (организации, до ок-тября 2019 года известной как Международная ассоциация легкоатлетических федераций – ИААФ), к подлогу имеет пря-мое отношение Шляхтин. И это на фоне всех предыдущих об-винений, которые льются на ВФЛА как из помойного ведра с 2016 года. Согласно докладу, с которым месяц назад высту-пил на онлайн-конференции «Российская лёгкая атлетика: пути выхода из кризиса» те-перь уже бывший вице-прези-дент ВФЛА Эдуард Безуглов, 

за двадцать лет у российских легкоатлетов зафиксировано не менее 600 допинговых на-рушений.В итоге по «делу Лысенко» ВФЛА была оштрафована на сумму 6,31 миллиона долларов, которые необходимо было вы-платить до 1 июля. Разумеет-ся, не выплатили. Что и стало формальной причиной отстав-ки Юрченко – денег не нашёл и где их взять, не знает. Почти пять лет ВФЛА находится в ста-тусе временной дисквалифика-ции. После неуплаты штрафа у ИААФ есть повод вовсе исклю-чить российскую легкоатлети-ческую федерацию. Уже было заявлено, что даже в нейтраль-ном статусе наши спортсмены не смогут участвовать в между-народных соревнованиях. При этом «Международная атлети-ка» на самом деле вроде бы в этом не заинтересована – неу-частие сильнейших российских спортсменов сильно снижает коммерческую привлекатель-ность международных стартов.Какой-то формируется аб-солютный и абсурднейший ту-пик. Сначала на волне допинго-вых обвинений 2015 года ушли возглавлявший ВФЛА четверть века Валентин Балахничёв и практически все члены его команды. Пришедший со сто-роны Дмитрий Шляхтин то-же умудрился безнадёжно за-пятнать репутацию. Сменив-шая его Юлия Тарасенко – че-ловек из мира лёгкой атлети-ки – похоже, вообще не понима-ла, что происходит и как с этим бороться. Призвание ещё одно-го «варяга» – Евгения Юрченко тоже ни к чему не привело. Рос-сийская лёгкая атлетика, несмо-тря на все попытки вырваться из болота, всё больше напоми-нает ту птичку, у которой сна-чала коготок в этом самом боло-те увяз, а потом её и вовсе в пу-чину затянуло. Что ни делают в ВФЛА, чтобы выйти из кризиса, становится только хуже.К слову, Юлия Тарасенко, 
в бытность свою исполняю-
щей обязанности, в одном 

из интервью назвала пугаю-
щую цифру – после дисква-
лификации ВФЛА, которая 
случилась в ноябре 2015 го-
да, количество занимающих-
ся лёгкой атлетикой в Рос-
сии сократилось примерно 
на 30 процентов. Последние события популярности «коро-леве спорта» тоже не добавят. Если ВФЛА окончательно ли-шится членства в международ-ной федерации и лишится го-сударственной аккредитации Министерства спорта, то наши легкоатлеты лишатся не толь-ко международных, но и рос-сийских соревнований. Лёгкая атлетика – это не чемпионат по поеданию пончиков, здесь, как, впрочем, и в любом виде спорта, мастерство уже с пер-вых шагов растёт только в по-стоянном соперничестве.

Рафаил Карманов: 
«Всё сложно…»– В конце июля должен со-стояться конгресс международ-ной федерации, там этот вопрос будет рассматриваться. Угроза исключения реальная, – счита-ет директор екатеринбургского спортивного клуба «Луч», член президиума федерации лёг-кой атлетики Свердловской об-

ласти Рафаил Карманов. – До 1 июля не выполнены финан-совые требования. Накопилась общая сумма 11,6 миллиона долларов, то есть под 800 мил-лионов рублей. Первый транш надо было заплатить пять мил-лионов долларов. Тогда бы на-ши спортсмены получили до-пуск к международным стартам в нейтральном статусе. Сейчас я думаю, что никого не допустят в этом году.Ситуация очень сложная. Российскую лёгкую атлети-ку просто искусственно с меж-дународного уровня убирают. Это политика, а не спортивная составляющая. Почему тем же британцам всё сходит с рук? Сомалиец Мо Фара, выступаю-щий за Великобританию, пой-ман на допинге, но он выступа-ет… Ребят наших жалко.
– Если ВФЛА лишится не 

только членства в междуна-
родной федерации, но и го-
сударственной аккредита-
ции в Министерстве спорта, 
то и российские соревнова-
ния нельзя будет проводить.– Министерство спорта России аккредитацию восста-новило, календарь планиру-ется. 8–10 сентября в Чебокса-рах должен состояться чемпи-

онат страны. Там же, видимо, пройдёт молодёжное первен-ство России, которое изначаль-но планировалось у нас, но из-за карантинных проблем Рос-потребнадзор рекомендовал не проводить.
– Рафаил Рашидович, вы 

ведь наверняка с коллегами 
сложившуюся ситуацию об-
суждали. Какие мнения? Как 
из всего этого выбираться?– Если политического ре-
шения не будет на уровне ру-
ководства страны, всероссий-
ской федерации самой этот 
вопрос не решить. Юрченко подал в отставку; кто бы сейчас ни возглавил, в руководстве нет такого человека, который мог бы эти вопросы хотя бы даже обозначать на уровне руководи-телей государства. Там профес-сиональных специалистов сей-час в принципе нет. Всех, кто был причастен к руководству ВФЛА с 2012 года, по настоянию международной федерации на предыдущих выборах за день до голосования вычеркнули из списков. В том числе и меня, я до этого шестнадцать лет вхо-дил в президиум ВФЛА, и меня снова область выдвигала.

– И даже такой безуслов-
ный, на мой взгляд, автори-
тет в мире лёгкой атлетики, 
как Юрий Борзаковский, то-
же в «чёрном списке»?– Да, Юрий Михайлович был вице-президентом феде-рации, и сейчас относится к числу людей, нежелательных в руководстве российской лёг-кой атлетикой.

– Как всё это сказывается 
на спортсменах?– У всех в глазах одни во-просы, на которые нет ника-ких ответов. Процентов 20–30, особенно возрастные, уже за-кончили активно заниматься. Международных соревнова-ний нет, не видно никакой пер-спективы. Хоть какой ты фа-нат лёгкой атлетики, понят-но, что психологически слож-

но готовиться только к чемпи-онату России – для тех, кто уча-ствовал в чемпионатах мира и Олимпийских играх, был там в призёрах.У нас Ксения Усталова 
(Аксёнова) в Рио-де-Жанейро отобралась, команда не поеха-ла. В Лондон её искусственно в состав не ввели, хотя она все отборы прошла и должна была ехать. Сейчас она готовится, но девчонке уже 32 года… Алёна 
Тамкова помоложе, тоже за-ряжена, тренируется. Тут ведь ещё проблема в том, что наша коронная дисциплина – эста-фета 4х400 метров, практиче-ски на всех Олимпиадах наши команды в призёрах. Но в эста-фетах выступают только под флагом страны. Индивидуаль-но очень сложно пробиться, нормативы очень высокие на Олимпийские игры.

– Легкоатлеты, получает-
ся, и финансово страдают из-
за невозможности участво-
вать в международных со-
ревнованиях.– Вот именно. Спортсмены и тренеры получают зарпла-ту в Центре спортивной подго-товки. А назначается она при наличии результата на круп-ных международных соревно-ваниях. Спасибо областному министерству спорта, Леониду 
Ароновичу Рапопорту, он нас поддерживает, ведущие спорт-смены небольшую стипендию всё-таки получают.

– На детской лёгкой ат-
летике как эта вся ситуация 
сказалась?– Главная проблема – дети приходят в спорт, глядя на своих кумиров. А где сейчас кумиры в лёгкой атлетике? Многое ре-шают родители, которые видят, что никаких перспектив нет. Но всё равно приходят, потому что у нас вид спорта один из са-мых доступных, не надо доро-гостоящей амуниции, как в том же хоккее. Дешёвые кроссовки, трусы, майка – и вперёд.

Бисиклета от Бикфалви не спасла «Урал» от пораженияДанил ПАЛИВОДА
Футбольный клуб «Урал» по-
терпел второе поражение 
подряд в чемпионате Рос-
сии. «Шмели» в рамках пред-
последнего тура уступили на 
своём поле тульскому «Арсе-
налу» – 1:3.За три встречи до конца чемпионата екатеринбуржцы шли на седьмом месте, уступая «Уфе» всего одно очко. Завет-ная шестая строчка была очень близка. Прошла неделя – и всё вернулось на круги своя. К со-жалению, «Урал» не выдержал плотного графика и провалил две игры.После поражения от «Крас-нодара» все ждали от «Урала» реабилитации команды в до-машнем матче против тульско-го «Арсенала». Но, к сожалению, встреча сразу же пошла не по нужному сценарию. «Арсенал» организовал в начале матча не-сколько атак, в одной из кото-рых забил: Хлусевич отклеился от Дмитрия Ефремова, выско-чил на ближнюю штангу и точ-

но пробил в касание после пода-чи с углового. 0:1 к 12-й минуте – не самое удачное начало.«Урал» нашёл в себе силы отыграться до перерыва, и сде-лал это очень красиво. Сначала 
Михал Кухарчик здорово сы-грал в отборе, протащил мяч до чужой штрафной площади и скинул под подачу Денису Кула-
кову. Хороший навес от капита-на «Урала» завершился фанта-стической по красоте бисикле-той (удар в падении через се-бя) от Эрика Бикфалви. Луч-ший гол тура, без сомнений, а возможно, и всего чемпиона-та. Видео можно посмотреть на 
oblgazeta.ru.Второй тайм матча полу-чился более вязким, обе коман-ды пытались склонить чашу ве-сов в свою пользу. Ключевым моментом стал штрафной удар туляков на 73-й минуте встре-чи: Владислав Пантелеев на-правил мяч в ближний угол во-рот Годзюра, а Ярослав, не рас-считав траекторию, не сумел выручить свою команду в про-стой ситуации. А в самой кон-цовке встречи, когда подопеч-

ные Дмитрия Парфёнова всей командой ушли в атаку, Сергей 
Ткачёв забил третий мяч в во-рота Годзюра и установил окон-чательный счёт в матча – 3:1 в пользу гостей.Два поражения подряд – и «Урал» откатился на десятую строчку в турнирной табли-це с 35 очками. «Шмели» точ-но не опустятся ниже 12-го ме-ста и совершенно точно сохра-нят прописку в премьер-лиге на следующий сезон. Теоретиче-ски подопечные Дмитрия Пар-фёнова могу занять и шестое место, но это, скорее, лишь тео-ретические шансы. «Уфа» име-ет на два очка больше и на одну игру меньше (проведёт её после подписания номера). Да и «Ди-намо» имеет столько же очков, сколько «Урал», но сыграло аж на две игры меньше.
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Евгений Куйвашев 
подписал распоряжение 
о проведении декады 
бега и «Кросса Нации» 
Свердловские власти определились с дата-
ми проведения в регионе декады бега и мас-
сового забега «Кросс нации». Распоряжение 
о подготовке и проведении спортивных меро-
приятий опубликовано сегодня в полной вер-
стии «Облгазеты».

Согласно документу, декада бега прой-
дёт в Свердловской области в этом году 
с 9 по 18 сентября, а массовые соревно-
вания по лёгкой атлетике «Всероссийский 
день бега «Кросс нации» намечены на 19 
сентября.

Главам свердловских муниципалитетов 
рекомендовано обеспечить проведение на 
своих территориях декады бега и «Кросса 
нации» с 9 по 18 сентября, оказать содей-
ствие в привлечении максимального коли-
чества участников и принять меры по бла-
гоустройству территории на маршрутах со-
стязаний.

Этим же распоряжением губернатора ут-
верждён оргкомитет по подготовке к меро-
приятиям. Его возглавил министр физиче-
ской культуры и спорта региона Леонид Рапо-
порт. Заместителем председателя оргкоми-
тета назначен мэр Екатеринбурга Александр 
Высокинский.

Напомним, в прошлом году Всероссий-
ский день бега – «Кросс нации» прошёл в 
Екатеринбурге 21 сентября и собрал почти 
48 тысяч участников. А рекорд массового за-
бега «Кросс нации» в Екатеринбурге был по-
ставлен в 2016 году. Тогда на старт вышли 
50 120 человек.

Валентин ТЕТЕРИН
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